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■天下体育

青年报记者 张逸麟

本报讯 随着中国男篮红蓝两队
正式合并，李楠也被中国篮协聘任为
球队的主帅。今年11月底合并后的
男篮国家队将迎来首场世预赛的比
赛，这也将是李楠成为新一期男篮主
帅的首秀。昨天上午李楠在接受媒
体采访时表示，自己的选人标准最看
重的是球员为国征战的意愿，“如果
你没有这个意愿，就算有技术，有身
材，这些都是次要的。”

采访中谈到接下来 11 月份的
世预赛时，李楠首先考虑的还是磨
合问题。“接下来要考虑的就是人
员，窗口期是两支队伍第一次合并，
对所有人来说都是检验，我和新的
队伍也需要磨合，希望在这个窗口期
可以完成。”

接下来的一大关注点就是谁能
入选新一届的国家队，对此李楠表
示：“机会对于每个人来说都是公平
的，从他们这个夏天在国家队的表
现，另外看他们在联赛的状态和表
现，在未来谁是我们需要的球员，我
们会着重观察。”李楠也特别强调球
员为国征战的意愿非常重要，“首先
要有很强为国效力的意愿。”李楠说，

“当然我也希望他们能打出流畅的篮
球，希望队员在一个正确的轨道发

展，不管什么样的人员我们始终希望
找回我们快、灵、准，再加上我们身材
上越来越高，能够去更好地完善攻防
两端的质量和效率。”

谈到未来男篮国家队的打法与
风格时，李楠表示：“我们知道真
正的强队都在欧洲，美国是比较特
殊的，所以我们更多的是希望跟欧
洲去学习。另外，现在世界篮球流
行打小球，打速度，我们是希望向
着这个方向发展，向世界强队去
靠近，如果有机会甚至去超过他
们。”李楠直言，希望中国男篮在
明年主场作战的世界杯上拿出好
的表现，“这是在中国比赛，我们会
争取打出亚洲最好的成绩，直接晋级
奥运会。”

关于这次男篮选帅，作为主教练
评估选拔领导小组成员之一、中国
男篮总领队的匡鲁彬表示，这是在
李楠和杜峰经过述职，经历答辩，然
后由选拔小组针对两支队伍的综合
评价，全面衡量后做出决定。匡鲁
彬还透露，未来男篮的助理教练很
有可能由高水准的外交担任，“李楠
也说了，这么多年的执教经历，肯定
了中外合作模式，他也在考虑，高吉
安在俱乐部不能来国家队，我们也
会考虑其他人选，要选合适的，高水
平的外教。”

男篮主帅李楠强调选人标准
愿意为国征战最重要

刘国梁：重回国乒 感觉依然亲切
在距离东京奥运会开幕还有666天的日子里，“不懂球的胖子”刘国梁

又回来了。昨日，中国乒协宣布，成立第九届委员会换届筹备工作小组，中
国乒协副主席刘国梁担任工作小组组长，并主持协会工作。这也意味着，
经过464天的等待，刘国梁重回中国乒乓管理一线。 青年报记者 蔡创

离开乒坛依然心系国乒
从2017年6月20日卸任国乒总

教练到今年的回归，刘国梁在这一年
多时间里，尽管不再指点国乒江山，
但他依然是热点人物。亮相真人秀、
成为体育主播、社交媒体上与球员互
动、投入商海，与千金一同成为高球
明星，忙得不亦乐乎，而他的每一次
亮相，几乎都能登上热搜。

“我喜欢创新，也喜欢挑战，渴望
在不同的领域做各种尝试，丰富自己
的人生经历。”刘国梁在微博写道，

“从竞技体育巅峰转移到新的阵地
上，我是换一种方式回馈和感恩。”

但刘国梁最牵挂的依然还是国乒，
当球队今年赢得世界杯和世乒赛团体
冠军，他都在社交平台发出贺电：“热
烈祝贺中国乒乓球男女队，中国体育
为拥有这样一支伟大的球队而骄傲。”
当马龙喜得爱子，刘国梁给爱徒道喜，

“家庭添一子，赛场添动力，人生添风
采。”而刘国梁今年过生日还与马龙互
动，龙队祝刘指导生日快乐，并调侃“今
天喝这么多就够了”，刘国梁：“对酒当
歌、人生几何、何以解忧唯有‘龙哥’。”

重新回归直至东京奥运
在刘国梁离开的这段时间里，国

乒尤其是男队经历了不小的考验
——国际乒联频繁修改规则、世界第
一被德国夺走、日本小将张本智和不
断威胁等。东京奥运就在眼前，国乒
的挑战十分严峻。

时隔一年三个月后出现在训练
馆中，刘国梁直言：“依然亲切，就像回
家一样。”谈起新职务和新工作，刘国
梁说：“时刻保持忧患意识，做好2020
年东京奥运会备战的同时，也将大力
推进中国乒乓球协会实体化改革，为
乒乓球项目在我国、世界的发展探索
出新路。”谈到协会实体化的前景，刘
国梁回答说：“实体化意味着要承担
更大的责任，乒乓球的群众基础好，
成绩也好，也有国际话语权，我觉得
要更多地去捍卫成绩之外的荣耀。”

聊起备战这个“老本行”，刘国梁
分析道：“备战东京奥运会是工作的重
中之重，近两年乒乓球队在大赛中的
成绩仍然是绝对的霸主地位，在新老
交替的过程当中成绩有起伏也很正
常，东京奥运会与以往最不同的是多
了一项混双，混双需要男女队共同训
练，技术要求很高，重要的是，这将是
东京奥运会乒乓球项目产生的第一枚
金牌。备战奥运有很多经验可以借
鉴，但备战奥运会混双项目还是应该
有足够的忧患意识，及早做准备。”


